



Por Adriana  
Moreno Cordero

## LA RETAGUARDIA

# Además de nombramiento de Cárdenas Batel, Sheinbaum nos regala nuevo “look”

*- El llamado Frente Amplio de Renovación tiene muchos trapos sucios*

Lo único que nos regaló la virtual presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, aparte del nombramiento de **Lázaro Cárdenas Batel** como jefe de la Oficina de la Presidencia, fue el cambio de “look” principalmente en su pelo, al parecer, dejando atrás la cola de caballo que por muchos años la caracterizó y que dio motivo a que durante las campañas, tantos “memes” le hicieran.

Se nota que la señora Sheinbaum ya tiene a su peinadora, o peinador de cabecera, así como a su maquillista, que hizo verdaderos esfuerzos por quitarle esa cara larga que es habitual en ella, pero no le dejaron meter mano mucho.

Originalmente de cabello rizado, a fuerza de planchas y secadoras, la futura Presidenta del país lo hizo lacio y ayer intentó un peinado con una cortina para que se le viera más abultado el pelo que seguramente está muy maltratado de tanto estirarlo y alisarlo.

Pero esos son problemas, digamos, técnicos, de imagen para ver cómo la reciben en el círculo que se va a manejar a partir del primer día de octubre. Lo interesante es que para el nombramiento del nieto del general **Lázaro Cárdenas del Río**, Sheinbaum hizo un espacio muy especial; ha sido el único nombramiento en solitario, sin nadie que pudiera hacer sombra a Cárdenas Batel y más que su curriculum, la próxima mandataría del país se ocupó en llenarlo de elogios y capacidades.

No menos interesante es que Sheinbaum Pardo hubiera apostado por el nieto del general Cárdenas para ser el enlace entre ella y los empresarios. Luego, luego, vinieron las comparaciones con quien a inicios de esta errada y llamada Cuarta Transformación se hubiera desempeñado en ese mismo puesto: el empresario Alfonso Romo, quien de plano nunca consiguió dar una. Cuestión de recordar que empezando esta administración, prometió que el tabasqueño reconsideraría no terminar con el Aeropuerto de Texcoco, proyecto en el que “salió más caro el caldo que las albóndigas” y en suma, todo lo que lograba negociar Romo, el propio López Obrador lo echaba por tierra, lo que ocasionó que el empresario regiomontano terminara por dejar esta errada y llamada Cuarta Transformación en los mejores términos que le fue posible,

pero sí muy harto de esta situación.

Parece ser que seis años después, el nombre de quien se desempeñó como coordinador de asesores del presidente Andrés Manuel López Obrador, se había venido manejando en distintas posiciones aún antes de concluir esta errada y llamada Cuarta Transformación; que si lo iban a mandar a Pemex o a alguna otra secretaria, finalmente le pagaron, y muy bien, los desaires que en el pasado le hizo a Cuauhtémoc Cárdenas el inquilino de Palacio Nacional, situación que se fue componiendo cuando en las campañas, el ingeniero Cárdenas hizo público su voto a favor de Claudia Sheinbaum a quien hasta le alzó la mano en señal de victoria.

Lo que sí debe de reconocerse es que Lázaro Cárdenas es un perfil muy distinto al de Alfonso Romo. El nieto del general ha estado mucho más empapado en la política

### MUNICIONES

\*\*\* El dirigente del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, lanzó duros ataques contra los ex líderes del partido que han criticado su gestión y los acusó de ser los verdaderos destructores que dejaron al Revolucionario Institucional hecho pedazos. Los ex líderes del tricolor que piden la cabeza del campechano desde luego que no han contestado la pregunta de dónde estaban cuando desde el oficialismo se ha intentado todo para destruir al PRI mediante una dura campaña de desprestigio mediático en su contra, que incluye amenazas anónimas e intimidación. Moreno Cárdenas los acusó también de haber dejado al partido en ruinas, destacando que las derrotas presidenciales de 2000 y 2018 fueron responsabilidad de ellos y no de la actual dirigencia. O sea, quienes ahora se las dan de muy democráticos, cuyos nombres son bien conocidos, también tienen sus propios “trapos sucios” que les resta, de forma importante, calidad moral para estar pidiendo explicaciones. Vale la pena recordar que estos personajes lo que quieren es que, dócilmente, Alejandro Moreno les entregue el partido nada más porque ellos se lo demandan. “Nos entregaron el partido hecho pedazos y fue responsabilidad de ellos y todos lo sabemos. Por eso ya no están, por eso muchos se fueron hace tiempo.

Dejen al PRI fuera de su carroña”. El ex gobernador de Campeche convocó a los militantes a cerrar filas en torno al tricolor y subrayó que “la virulencia y el descaro con el que hoy unos cuantos, una camarilla, se expresan del partido, no perturba el camino que hemos adoptado”. Total, que estos tan “democráticos” personajes conformaron el Frente Amplio de Renovación, desde donde llamaron a la militancia del PRI “a defender al partido y no quedar en la inacción ante el intento de Alejandro Moreno de reelegirse como dirigente del tricolor”. Habrá que ver qué poder de convocatoria tienen porque -según se sabe-, ni entre ellos mismos se caen bien y lo que quieren es el botín político.

\*\*\* En este contexto, muchos priistas y no priistas se preguntan si el senador **Miguel Ángel Osorio Chong** estará capacitado para crear un partido político. No sólo por diferencias con el líder del Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, el ex gobernador de Hidalgo dejó las filas de este partido. Muchos problemas hasta personales, que al parecer no ha superado, lo orillaron a desaparecer de la escena política, así que ahora, ¿a quién quiere sorprender Osorio Chong?

\*\*\* Ahora que se acerca el décimo aniversario de la desaparición de los 43 estudiantes de la Normal Isidro Burgo de Ayotzinapa, el próximo mes de septiembre, ¿cómo les caerá la noticia de que un juez federal, **Everardo Maya**, le concedió un amparo a José Luis Abarca, alcalde de Iguala hace 10 años, que tiene mucho que ver en este caso? Con esto, al ex perredista cercano a López Obrador, condenado originalmente a 92 años de prisión, se le abre la posibilidad de poder salir libre. La defensa de Abarca se acogió al mermado estado de salud que se supone que tiene. Sólo faltaría una audiencia para dilucidar si las enfermedades que padece el ex alcalde de Iguala ponen en riesgo su vida y si éstas pueden ser atendidas con la infraestructura médica con la que cuenta el penal de máxima seguridad del Altiplano, donde se encuentra recluso Abarca, que es acusado de los delitos de delincuencia organizada y operaciones con dinero de procedencia ilícita.

Para el nombramiento del nieto del general **Lázaro Cárdenas del Río**, la próxima Presidenta, **Claudia Sheinbaum**, hizo un espacio muy especial; ha sido el único nombramiento en solitario, sin nadie que pudiera hacer sombra a **Lázaro Cárdenas Batel**.